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AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA ELALORAÇÃO LDO EXERCICIO 
2020 DO MUNICIPIO DE BARRA DO JACARÉ/PR 

 
Aos 28 dias do mês de agosto de 2019, às 14:00 horas na Câmara Municipal, sito 

a Rua Rui Barbosa, 98, centro de Barra do Jacaré - Pr, reuniram-se os 

representantes Executivo Municipal, representantes do Legislativo Municipal e a 

comunidade em geral, para a AUDIÊNCIA PÚBLICA DE ELALORAÇÃO DA LEI DE 

DIRETRIZES ORÇAMENTARIAS LDO PARA O EXERCICIO DE 2020. O contador 

da Prefeitura Municipal Senhor Lucas Nascimento iniciou a audiência com auxílio 

de slides explanando os tópicos para a elaboração da LDO 2020, que estabelece 

as metas e prioridades da administração; Orienta a elaboração da lei orçamentária 

anual; Disporá sobre as alterações na legislação tributária; Estrutura e organização 

dos orçamentos; Define as Metas Fiscais; Disposições relativas à dívida pública; 

Disposições relativas às despesas com pessoal e encargos sociais; Orienta sobre 

a obrigatoriedade da Programação Financeira e Cronograma de Execução Mensal 

de Desembolso; Define Acompanhamento Bimestral das Receitas e Despesas e 

limitação de empenhos caso necessário; Estabelece sobre Transferências de 

Recursos Públicos e Privados; Dispõe sobre Reserva de Contingência.  Dentro do 

que foi apresentado foi colocado as metas e prioridades de Poder Legislativo e de 

cada Órgão do Poder Executivo (Secretaria Municipal de Saúde, Secretaria 

Municipal Assistência Social, Secretaria Municipal de Agricultura Abastecimento e 

Meio Ambiente, Secretaria Municipal de Finanças, Secretaria Municipal de 

Educação Cultura e Esporte, Secretaria Municipal Vias obras e Serviços Públicos, 

Secretaria Municipal de Administração e Planejamento entre outros setores). Em 

seguida deixou a palavra livre aos presentes para discussão, sugestão no 

Planejamento da Administração Municipal. O vereador Senhor Jorge João Pereira 

filho perguntou se dentro das metas da Secretaria Municipal de Viação, Obras e 

Serviços Públicos manutenção do Cemitério Municipal e manutenção/melhorias 

iluminação de praças públicas se isso inclui ampliação no cemitério e se pode 
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melhorar a Praça da Vila Pôr- do Sol, pois se encontra escura e em péssimas 

condições. A senhora Débora Cristina Calixto dos Santos Secretária Municipal de 

Administração e Planejamento tomou uso da palavra e relatou ao senhor vereador 

que a administração está sim focada na manutenção do cemitério e que como é de 

conhecimento de todo as ampliações e melhorias realizadas no mesmo e que já 

está no planejamento a ampliação do espaço físico do mesmo. E que quanto às 

praças a administração vem realizando manutenções das mesmas e que a referida 

praça em questão está sempre mantendo a mesma, organizando e iluminando 

porém por uma questão de vandalismo que todas as vezes que arrumamos 

quebram tudo primeiramente são as lâmpadas e depois tudo a sua volta, estamos 

tentando elaborar uma solução para que consigamos mantê-la, um forma de cuidar 

para que os vândalos não voltem a depreda-la, e assim que ele fique bonita e 

duradoura aos moradores da vila. O vereador senhor Alexander Augusto do 

Nascimento se posicionou no que diz respeito sobre o Aluguel Social se dentro das 

metas estava programada esse tópico, pois dentro do item estava à distribuição de 

materiais e Serviços Gratuitos para a população Carente, que era primordial a ajuda 

a essas famílias. O contador Senhor Lucas Nascimento disse que no que ele 

compreende tem que ser elaborado algum projeto pelo departamento social do 

Município para que possamos incluir no orçamento, que dentro destas distribuições 

estão às cestas básicas entre outras. A Senhora Secretária de Administração ficou 

de conversar com a Secretária de Assistência Social para entender o assunto em 

questão e a possibilidade da implantação do pedido. Na sequencia o Senhor 

Vereador Alexander ainda falou sobre a forma legal de o município estar investindo 

financeiramente no Esporte, pois anteriormente o município custeava praticamente 

tudo e hoje somente as premiações dentro do município, tornando muito difícil, pois 

existem muitos gastos, desta forma o esporte corre o risco de acabar. O Senhor 

Lucas falou que infelizmente da maneira que era feito o pagamento de garantia dos 

jogos e inscrições em competições foram apontadas pelo Tribunal de Contas- 

TCPR pelo pagamento direto dessas despesas. A Secretária de Administração 

falou novamente ao Senhor vereador que a administração vem tentando buscar 

soluções legais para realizar todas as situações e que de maneira alguma é contra 
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o investimento no esporte, pelo contrário é sabido que quem investe no esporte 

investe na saúde da população, e que deste no início do ano de 2018 vem 

solicitando que se crie uma Associação de Esportes no município bem elaborada 

com Plano de aplicação detalhado, com membros que assumam a 

responsabilidade com compromisso e seriedade com a mesma, envolvendo todas 

as modalidades esportivas do município, assim o município poderá realizar um 

transferência recursos para que a associação desenvolva o esporte no município,  

pois assim o repasse da subvenção será legal, mas até o momento ninguém se 

posicionou, exponho ainda aos vereadores e demais  presentes que esta é a 

situação da Associação de trabalhadores do Município, que fora solicitado para eles 

a reavaliação da associação, ver os membros que compõe a diretoria realizar plano 

de aplicação, procurar advogado e contador para a legalidade, será mais fácil a 

organização pois já existe só precisa melhorar, esta administração através do seu 

Executivo Municipal de maneira alguma quer que nossos munícipes ficam sem 

seus trabalhos, porem conforme apontamento pelo Tribunal de Contas devemos 

nos organizar legalmente, diante disso solicitamos que tomem medidas cabíveis  

ainda este ano de 2019,para que possamos colocar no orçamento para 2020. O 

Senhor Alexander entendeu perfeitamente o exposto e também solicitou a 

cobertura da arquibancada do Campo Municipal Waldomiro de Rezende, também 

o Senhor Vereador Edval do Nascimento deixou registrado a possibilidade nas 

metas a iluminação na “Vila Rural Nossa Terra” pois os moradores vêm solicitando 

e reclamando da escuridão, também solicitou o investimento na Castração dos 

animais ou o a aquisição de um castra móvel para diminuir a quantidade de animais 

de ruas, ainda solicitou a aquisição de um aparelho de raios-X na clínica dentária 

municipal, frisou que essas solicitações estão em requerimentos já expedido ao 

executivo municipal e se nesse momento seria a hora de colocar nas metas da 

elaboração do LDO. A senhora Secretária de Administração e Planejamento falou 

que irá avaliar juntamente com o executivo todas  solicitações                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

e que quanto à castração houve recentemente uma conversa com a veterinária do 

município, que ela expôs as dificuldades para realizar a castração nos animais, 

ficando de providenciar que a veterinária possa vir a esta Câmara Municipal de 
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vereadores para estender as respostas, as perguntas dos nobres vereadores pois 

somente ela tem a competência  do assunto pois é a profissional da área. Todos os 

vereadores presentes entre os funcionários expos sobre a preocupação na 

segurança, pois foi falado que iriam colocar nas câmeras de vigilância e até agora 

nada foi realizado, se estava previsto nas metas? a Senhora Secretária Municipal 

de Administração e Planejamento falou que será realizada licitação para aquisição, 

instalação e manutenção das câmeras de vigilância em primeiro foco nas 

dependências dos departamentos da administração pública, pois temos muitas 

câmeras estragadas e o monitor de acompanhamento encontra-se queimado, como 

também novos departamentos serão inaugurados e é prioridade a aquisição das 

câmeras. Foi solicitado também pelo vereador Jorge a possibilidade de colocar ar 

condicionado nas Escolas CMEI e PIO XI, haja vista que no verão torna-se 

insuportável para todos. Os vereadores presentes também solicitaram a 

possibilidade de colocar parques para crianças e academias ao ar livre nas praças 

para uso de toda população que vem solicitando diariamente. Também foi solicitado 

para se pensar nas aquisições de caçambas requerimento expedido já ao executivo 

Municipal pelo vereador Senhor Izael Dutra. Senhor Vereador Edval falou sobre a 

aquisição em um terreno para que possamos dar nome a rua, pois o valor 

aproximado de R$ 3.000,00 não sendo custo muito alto. A secretária Municipal de 

Administração e Planejamento falou que tudo será analisado com prudência 

através das audiências públicas, feita para que todos participem do planejamento 

e desenvolvimento do município como um todo, garantindo a transparência, 

publicidade e sempre promovendo à participação popular nos processos de 

elaboração e discussão dos planos, lei de diretrizes orçamentárias e orçamentos. 

Nada mais havendo a constar, eu Lucimara de Freitas Aguiar, Coordenadora de 

Controle Interno, lavrei a presente ata que segue acompanhada da lista de 

presença. Barra do Jacaré, 28 de agosto de 2019. 

 

 

 


